



Unterstützung für die gesamte Familie

Im Leipziger Kinderhospiz Bärenherz findet neben der Begleitung der erkrankten Kinder und deren Eltern auch eine professionelle Begleitung der Geschwister statt. Die Diagnose einer lebensverkürzenden Erkrankung der Schwester oder des Bruders verändert alles im Leben der Geschwister. Plötzlich sind Mama und Papa traurig, der geplante Urlaub kann nicht stattfinden, die Eltern haben nur noch wenig Zeit zum Spielen. In diesen Situationen fühlen sich die Kinder oft alleine, wollen den Eltern nicht zusätzlich Kummer machen und „funktionieren“ oftmals nur noch.

Das Kinderhospiz Bärenherz hat sich bei der Begleitung der Geschwister zum Ziel gesetzt, die Kinder in ihrer aktuellen Situation zu stärken, sie ernst zu nehmen und sie mit ihrer Trauer nicht alleine zu lassen. Neben dem Angebot „GeschwisterTREFF“ haben die Geschwisterkinder die Möglichkeit an Geschwisternachmittagen, Aktionen für verwaiste Geschwister, Geschwisterfreizeiten oder an Projektarbeiten für Jugendliche teilzunehmen.



Preisträger in der Kategorie „GeschwisterCLUB“

Das Angebot

GeschwisterTREFF – Jetzt bin ich mal dran!

Zielgruppe: Geschwisterkinder
Alter der Kinder: 8 bis 12 Jahre
Zeitpunkt: ein Mal pro Jahr
Ort: in den Räumlichkeiten der Einrichtung in Leipzig



Die Eckdaten

Gegründet: 2003

Anschrift: Kinderhospiz Bärenherz Leipzig e.V.
Kees'scher Park 3, 04416 Markkleeberg

E-Mail: sylvia.heumann@baerenherz.de

Tel.: 0341 35 01 63 23

Internet: www.baerenherz-leipzig.de



Die Jury des FamilienBande Förderpreises hebt lobend hervor:

Das Kinderhospiz Bärenherz wird für seine innovative Arbeit ausgezeichnet. In enger Abstimmung und unter Einbeziehung der Eltern mit weitreichender Unterstützung in der Durchführung (Hol- und Bringdienst) ist dieses Angebot ganz auf die Situation des Geschwisterkindes bzw. seiner Familie abgestimmt. Den Geschwisterkindern wird die Möglichkeit geboten, sich in die inhaltliche Gestaltung gleichberechtigt einzubringen. Das Angebot ist entsprechend individuell ausgestaltet, da es sich eng an den Lebensrealitäten, den spezifischen Bedürfnissen und Wünschen orientiert. Es zeichnet sich zudem durch hohe Kreativität und einer lebendigen Vielfalt der Angebote aus. Die Bandbreite reicht von Spielaktionen, über von den Kindern geprägten Ritualen bis hin zu Zeit für Innehalten, Ankommen, Gefühle, Austausch mit anderen.

Der Zugang zu dem Angebot ist einfach gestaltet, so dass viele Familien erreicht werden.

www.stiftung-familienbande.de



Stiftung
FamilienBande
Gemeinsam für Geschwister